

Discours des Vœux du Maire 2026

Commune de ROSEL

Monsieur le Président de la Communauté Urbaine Caen la Mer,
Cher Nicolas,

Madame la Conseillère Départementale, chère Myriam,
Monsieur le Conseiller Départemental, cher Philippe,
Messieurs les Maires,
Mesdames et Messieurs les Élus,
Mesdames, Messieurs,

Tout d'abord je tiens à excuser notre Député, Bertrand Bouyx, retenu par d'autres obligations.

C'est un réel plaisir de vous accueillir aujourd'hui et je vous remercie **très sincèrement** de votre présence à cette traditionnelle cérémonie des vœux.

Votre présence reste pour l'équipe municipale et pour moi une manifestation **de sympathie, de solidarité et de convivialité**.

Au nom du conseil municipal, j'ai le plaisir sincère de vous adresser mes vœux de bonne santé, de bonheur et d'amitié pour vous mais également pour ceux et celles qui vous sont chers.

L'année 2025 a été une année particulièrement **riche** pour Rosel, avec les travaux de requalification du hameau de Gruchy, et les travaux routiers au bourg de Rosel.

Ce sont des travaux qui ont le mérite de **changer le paysage** de notre commune, et qui sont **très appréciés**, je le sais, de nos habitants. Les travaux de réaménagement du hameau de Gruchy nous ont permis d'avoir un renouvellement complet du réseau d'eau potable, et du réseau des eaux pluviales, une réfection des trottoirs avec la création de places de parking, une réfection de la voirie ainsi qu'un aménagement de la place. Nous avons voulu créer un lieu convivial à destination des habitants, petits et grands. Le souhait est que cet espace devienne **un lieu de rencontre**,

d'échanges où se mêlent les générations. Et je pense que ce souhait est déjà exaucé.

Restent à aménager quelques rues, l'entrée et la sortie du hameau, travaux prévus dans un avenir proche.

C'est en collaboration avec la Communauté Urbaine Caen La Mer, que nous avons concrétisé ce projet, et je remercie le président Nicolas JOYAUX ainsi que les services de la communauté Urbaine.

Je rappelle que la communauté urbaine Caen La Mer dont ROSEL fait partie a en charge de nombreuses compétences, et constitue donc **un partenaire essentiel** pour notre commune.

Concernant le réaménagement des routes départementales 126 et 170, ce projet travaillé avec le conseil départemental est **enfin** commencé !!

Les travaux ont eu lieu en fin d'année 2025, avec le recalibrage de la route départemental 170, intégrant une voie cyclable qui permet de se rendre du bourg de Rosel vers la commune de Ciron et la création d'un rond-point à l'entrée du bourg. Ce rond-point a pour but **de sécuriser et fluidifier** la circulation automobile.

Ces travaux doivent se poursuivre dans les années à venir pour aboutir au hameau de Gruchy afin de sécuriser la traversée du hameau.

Je remercie vivement Le **Conseil Départemental qui a piloté et financé** ces travaux. Il nous a fallu de la patience, mais enfin les travaux ont débuté et nous en sommes ravis.

A cette occasion je ne peux passer sous silence l'orientation de notre calvaire qui a fait couler, à juste titre, beaucoup d'encre. Comme je l'ai déjà annoncé, il sera prochainement retourné vers la route départementale 126.

S'ajoute à ces travaux, des travaux de compétence communale qui nous ont occupé une partie de l'année : les **travaux de restauration de l'église** suite à la présence de la mérule. Ces travaux sont enfin terminés. Après un grand ménage, notre église pourra enfin ré ouvrir courant février.

Autre événement marquant de l'année 2025, la fin du vaste chantier du Plan Local d'Urbanisme intercommunal. Ce PLUi devra être adopté au cours de l'année 2026, et nous permettra de préserver le **caractère rural** de notre commune en maintenant les terres agricoles, les zones naturelles, les espaces boisés.

Pour 2025, je terminerai par un événement mondial qui restera gravé dans nos mémoires : **le passage du « contre la montre » du tour de France** en juillet.

Cette journée, sous un beau soleil, a accueilli un monde exceptionnel le long de nos routes, a mis en valeur nos communes aux yeux de la planète car je vous le rappelle, le tour de France est le 3iéme événement le plus télévisé dans le monde après les jeux olympiques et la coupe du monde du football.

Comme le veut la tradition des vœux, je devrais vous parler des projets 2026. Cette année je ne les aborderais pas car les élections municipales auront lieu en mars prochain. Nous sommes donc en année électorale et il convient de garder une certaine réserve.

Je profite de votre présence pour vous rappeler que la date butoir pour s'inscrire sur les listes électorales est le 6 février. Et, grand changement pour notre commune et toutes celles de moins de 1000 habitants, le mode de scrutin est **un scrutin de liste avec application de la parité en alternance**. Le panachage est désormais interdit. Tout nom rayé ou rajouté sur un bulletin annulera le vote.

Et de surcroît, vous le savez déjà, je tire **ma révérence** en tant qu'élue municipale.

Élu depuis 1995, maire depuis 2008, j'aspire à me tourner vers d'autres occupations.

Ce sont donc, mes derniers vœux en tant que maire de Rosel, vous me permettrez donc de dresser ce soir un petit historique de ces mandats, un bilan des actions des différentes équipes municipales, que j'ai eu le plaisir d'animer.

Tout au long de ces trois mandats de maire, je me suis efforcée de poursuivre ce qu'avait initié mes prédécesseurs et les nombreuses associations communales en matière d'animation.

Ainsi nous avons organisé chaque année les sorties seniors, le repas des anciens, les soirées presbytère, l'ouverture de l'église à l'occasion des journées du patrimoine.

Tous les ans nous avons participé aux commémorations du 8 mai et du 11 novembre auxquels s'ajoute tous les cinq ans les anniversaires débarquement.

Je retiendrai plus particulièrement l'exposition : « Au Temps de l'école de ROSEL » portant sur l'histoire de l'école de Rosel, de ses élèves, de ses instituteurs jusqu'à la fermeture en 1961. Cette journée, vous en souvenez sûrement, a connu un véritable succès.

Durant toutes ces années, nous nous sommes toujours attachés à entretenir le domaine public et les bâtiments communaux :

- **Au presbytère** : les principales actions ont été la mise en accessibilité, l agrandissement du parking, la réalisation de 2 terrains de boules, l'aménagement de la cuisine, le changement du mode de chauffage, le remplacement du portail et du portillon.
- **À la mairie** : suite à un audit énergétique nous avons procédé à des travaux d'isolation, remplacé la porte d'entrée et les fenêtres, aménagé l'étage en salle de réunion et salle des archives permettant ainsi une isolation complète du bâtiment.
- Enfin et, ce n'est pas une mince affaire nous avons dû à plusieurs reprises **restaurer notre église** suite à un incendie en 2014 et aux dégâts provoqués par la mérule en 2020.

En matière de transport, je tiens à mettre en avant le nouveau service **twisto Flex** qui est proposé à nos habitants pour se rendre dans l'agglomération caennaise. C'est à mes yeux une solution de transport adaptée à notre commune qui connaît un vif succès.

En matière d'environnement : une convention a été passée avec la Fredon, pour la **destruction des nids de frelons asiatiques** qui permet d'intervenir chez les particuliers. Beaucoup y ont eu recours... Depuis 2017 la commune est passée en zéro phyto : nous n'utilisons plus, depuis cette date, de produits phytosanitaires pour l'entretien des espaces publics.

Au cours de ces dernières années en liaison avec le département et la communauté urbaine nous avons pu structurer **un réseau de pistes cyclables** du bourg de Rosel vers le hameau de Gruchy d'une part et du hameau de Gruchy vers Caen via Authie, et maintenant directement le long de la RD 126. Ce sont des projets d'envergure qui mettent notre commune dans l'air du temps en sécurisant et en développant la pratique du vélo pour tous.

Dans ce bilan je souhaite également mettre en avant les travaux **d'effacement des réseaux aériens** que nous avons réalisé sur toute la commune au cours de ces dernières années. Ces travaux, outre l'embellissement de notre commune, ont permis la sécurisation de l'alimentation électrique notamment lors des tempêtes. La preuve en est, au cours de la dernière tempête début janvier, nous n'avons eu à déplorer aucune coupure d'électricité, contrairement à beaucoup d'autres communes.

Autre sujet qui préoccupe beaucoup nos habitants : **la sécurité routière**.

Régulièrement, et suite aux plaintes, le conseil municipal a travaillé à plusieurs reprises sur la sécurité routière de notre commune avec l'aide de techniciens du conseil départemental et de la communauté urbaine. Il ressort de ces études la réalisation des travaux suivants : la pose de coussins berlinois chemin Francis Russell et rue de Buron, l'aménagement de la rue boulay afin de dissuader les automobilistes de rouler systématiquement sur les trottoirs.

Dès 2022 la commune de ROSEL a été équipée par la fibre optique répondant aux besoins de beaucoup d'entre vous. Je sais qu'il y a encore des problèmes que les opérateurs s'efforcent de résoudre.

En matière d'urbanisme nous avons élaboré notre plan local d'urbanisme, en 2016. Ce PLU a permis le développement de notre commune sur trois secteurs : en limite de Cairon d'une part, en face de l'église de ROSEL et au hameau de Gruchy.

Notre commune a pu, de ce fait, se développer et est ainsi passée de 500 habitants à 700 habitants **entraînant un rajeunissement** de la population communale.

En ce qui concerne la communication, Je citerais la création du site interne Internet de ROSEL, la poursuite de l'information à travers ROSEL infos et la sortie d'un flash info dématérialisé.

Un mot enfin sur la réforme territoriale : en 2015 la loi nôtre (nouvelle organisation territoriale de la république) a planté un nouveau cadre pour l'organisation territoriale instituant les communautés de communes à 15 000 habitants minimum. Donc après avoir adhéré à la communauté de communes « Entre Thue et Mue », nous avons intégré la communauté urbaine de Caen la mer tout en restant commune indépendante, ce que je sais, était souhaité par beaucoup d'entre vous. De ce fait, la compétence scolaire est restée communale. Elle a donné lieu à la création d'un syndicat scolaire puis maintenant à un regroupement pédagogique intercommunal avec la commune de Cairon pour l'accueil de nos 48 enfants.

Pendant toutes ces années, j'ai tenu **à gérer, à améliorer notre commune dans le souci du bien-être de ces habitants actuels et futurs**, en collaborant avec la communauté Urbaine Caen la Mer pour les compétences transférées, en travaillant avec les équipes municipales en place pour les compétences conservées.

Mes remerciements et ma reconnaissance vont aussi et bien sûr à **tous mes collègues élus** sans lesquels je n'aurais pu vous présenter toutes les actions réalisées et les projets mis en œuvre.

Vous me permettrez de citer mes adjoints avec qui j'ai pu avoir de très bonnes relations et qui me laisseront de très bons souvenirs : Marc, François, Gisèle, Bernard qui nous a quitté trop tôt, Claude, Béatrice, Allain, Didier et Évelyne.

Je les remercie de **leur soutien, de leur présence, de leur assiduité et du travail** fourni pour le bien être de notre commune et de ses habitants.

N'ayant pas tout le savoir, le savoir-faire et le savoir être pour gérer notre commune, j'ai pu compter vous, **toutes et tous**, pour m'aider dans cette tâche, chacun avec ses compétences.

Voilà, comment j'ai souhaité que se passent mes différents mandats dans la **convivialité et l'échange**, dans le **souci du service au public, l'encadrement de nos dépenses et la collaboration intercommunale**.

Je voudrais aussi remercier tous les Roseloises et Roselois qui m'ont fait **confiance**. J'ai beaucoup apprécié les échanges que j'ai pu avoir avec vous.

Je ne saurai terminer ce discours sans remercier tous ceux et celles qui s'engagent pour que notre village .

En tant que maire, et avec l'équipe municipale , je sais pouvoir compter sur le **dynamisme des Roseloises et Roselois** qui font vivre notre commune. Comme chaque année je me permets de vous les citer :

- Le comité des fêtes,
- Le comité de jumelage,
- La muse,
- L'association Mue'sique,
- L'association multi-activités
- L'association « Astrogéne»
- L'association « être sa voix »

- L'association Institut du développement personnel.
Un grand merci aux présidents, à leur bureau et à tous les bénévoles, qui nous donnent à tous et à toutes des occasions de nous distraire, de nous cultiver et surtout de nous rencontrer.

J'y associe les **bénévoles** qui préparent et décorent notre village pour les fêtes de fin d'année. Cette année, encore, nous avons pu profiter de ces décors de fêtes.

Je clôture ce discours en présentant mes vœux de bonheur et de santé au personnel communal :

- à Émeline DIESNIS notre secrétaire, j'y associe également les services administratifs de Thue et Mue,
- aux agents municipaux du pôle CFCR qui interviennent sur les 3 communes qui sont Cairon, Le Fresne Camilly et RoseL.
- à Corinne BREYNE, notre fidèle agent d'entretien.

Merci pour leur travail au service de ROSEL et de ses habitants.

Mes derniers vœux de réussite vont à **la future nouvelle municipalité** qui pourra, comme je l'ai déjà proposé, compter sur moi !!

Merci de votre attention et encore Bonne et heureuse Année 2026

